

### LA QUEMA DEL AÑO VIEJO (ECUADOR)

En Ecuador, la llegada del nuevo año se celebra con la tradicional quema del Año Viejo: grandes muñecos de papel, madera o cartón que representan al año que termina. Para muchos, esta tradición es solo una fiesta popular, (1) \_\_\_\_\_ para otros simboliza la oportunidad de dejar atrás lo negativo y empezar de nuevo. Las familias suelen preparar sus propios monigotes y es común que los vecinos pidan que cada uno (2) \_\_\_\_\_ su creación con alegría y respeto.

A medianoche, la gente se reúne en las calles y prende fuego a los monigotes. Es un momento especial: algunos dicen “(3) \_\_\_\_\_ que el próximo año nos traiga salud y prosperidad”. Si los vecinos (4) \_\_\_\_\_ todos juntos, la celebración (5) \_\_\_\_\_ aún más significativa. Al final, los ecuatorianos afirman que esta tradición se mantiene viva porque, (6) \_\_\_\_\_ los tiempos cambian, siempre se busca preservar la identidad cultural.

